

BStU
000001

REPORTO CERRADO
LA COMISIA DE
Tratado en
Seguridad de
particularidad
país, anexo

I. - Acerca de
visto
de

II. - Objeto

III. - La

IV. - Conclusión
ta
de
de

ACRECENTADA IMPORTANCIA DE LA DIVERSION
IDEOLOGICA EN LA ACTIVIDAD SUBVERSIVA -
REALIZADA POR LOS ORGANOS ESPECIALES DE-
LOS PAISES IMPERIALISTAS CONTRA LA R.P.H

RASGOS CARACTERISTICOS DE LA DIVERSION IDEOLOGICA IMPERIALISTA DIRIGIDA CONTRA LA REPUBLICA POPULAR DE HUNGRIA.-

Tomando en consideración la experiencia acumulada en el trabajo de la Seguridad del Estado del Ministerio del Interior de la R.P.H., y las particularidades de la diversión ideológica realizada contra nuestro país, nosotros las agrupamos y analizamos en los siguientes temas:

- I .- Acrecentada importancia de la divulgación ideológica en la actividad subversiva realizada por los órganos especiales de los países imperialistas contra nosotros.
- II .- Objetivos, métodos y medios de la diversión ideológica.
- III.- La actividad de diversión ideológica y su efectividad en la RPH.
- IV .- Contramedidas que se toman en los órganos de la Seguridad del Estado contra la diversión ideológica y nuestras tareas en el campo de la cooperación con los órganos de la seguridad del estado de los países socialistas.

I .- ACRECENTADA IMPORTANCIA DE LA DIVERSION IDEOLOGICA EN LA ACTIVIDAD SUBVERSIVA REALIZADA POR LOS ORGANOS ESPECIALES DE LOS PAISES IMPERIALISTAS CONTRA LA R.P.H.

Al principio de los años 70, en la situación internacional surgieron nuevas circunstancias que afectan todo el trabajo de la línea de la Seguridad del Estado. El imperialismo continúa defendiendo - su objetivo estratégico de destruir el socialismo, sin embargo, es tá obligado a tomar en consideración la correlación de fuerzas a favor del socialismo y en lugar de la guerra fría, el centro de gravedad de la lucha realizada contra nuestra comunidad es trasladado por ellos al campo de la política, la ideología y la economía. La táctica del imperialismo se basa en la comprensión de que el derrocamiento directo del socialismo es imposible, tanto por medios externos como internos. Partiendo de esto, el imperialismo, en su política con relación a los países socialistas, utiliza las concepciones del enfoque diferenciado, tendido selectivo de puentes y debilitamiento, las cuales convirtió en parte orgánica de la política oficial del estado. La esencia de esta política no se plantea - el objetivo de provocar y alcanzar rápidamente la sustitución del régimen socialista, sino que estimula procesos perspectivas tales que conduzcan, en fin de cuentas, a la erosión de este régimen, al surgimiento de una organización social de tipo socialdemócrata y que se desarrolla en forma evolutiva en el terreno liberal-burgués.

Los países socialistas siempre se manifestaron y se manifiestan a favor de la realización del principio leninista de coexistencia pacífica, libran una lucha exitosa por la distensión internacional, la normalización de las relaciones internacionales, apoyándose en los resultados por ellos obtenidos en el campo de la construcción del socialismo, tratan de ser irreversibles aquel proceso ante el cual el imperialismo se ve obligado a aceptar y reconocer la co-

existencia pacífica como forma de lucha entre los dos sistemas mundiales. En relación con esto, la R.P.H., lucha porque los círculos ultraderechistas del imperialismo no entorpezcan la distensión internacional y la normalización de las relaciones internacionales; y al mismo tiempo velan porque en las condiciones de la distensión no se puedan realizar los objetivos políticos que los imperialistas - tratan de alcanzar, como resultado de la política de infiltración y debilitamiento por ellos realizada con relación a los países socialistas. En el transcurso de esta lucha, los órganos de la Seguridad del Estado de Hungría, cumplen también determinadas tareas.

En la actualidad, esta política de infiltración y debilitamiento, - realizada por el imperialismo, se manifiesta intensificadamente en todas las formas y esferas de relación con los países socialistas.- Partiendo de esto, los órganos especiales de los países imperialistas tratan también, por su parte, de facilitar la realización de - los objetivos de debilitamiento en todas las líneas fundamentales - de la actividad subversiva, organizada y realizada contra nuestro - país. Naturalmente, en el futuro nosotros tenemos que tener en cuenta el aumento de la esfera de influencia de los círculos ultraderechistas agresivos del imperialismo, así como la intensificación de la actividad realizada por los mencionados órganos especiales con el objetivo de derrocar violentamente el sistema socialista.

La actividad subversiva que organizan y ejecutan legal e ilegalmente los órganos especiales del aparato estatal de los imperialistas, está extraordinariamente ramificada, y en el transcurso de esta actividad de utilizan los más refinados métodos y diversos medios. Al realizar esta actividad subversiva, los órganos especiales le dan - especial importancia a la diversión ideológica.

Muchos factores motivan que los órganos de la Seguridad del Estado-

de los países socialistas le presten especial atención a las cuestiones de la organización de la lucha contra la diversión ideológica. En nuestra opinión, entre estos factores los más importantes son los siguientes:

- I .- En el campo de las relaciones existentes entre los países socialistas y capitalistas, la esfera de la ideología (especialmente en las condiciones de la distensión europea), se convierte cada vez más en la arena de confrontación de los dos sistemas político-sociales. La lucha ideológica que realizan los círculos capitalistas con el fin de influir en la política y desarrollo de los países socialistas, se hace más independiente e importante.
- 2 .- Las formas ramificadas de las relaciones internacionales en su desarrollo y de las crecientes relaciones de los ciudadanos de diferentes países permiten al imperialismo, poner los medios masivos de información y todo el arsenal de la guerra psicológica, al servicio de la diversión ideológica. Nos referimos a una ofensiva más amplia y reforzada que la propaganda dirigida contra nosotros, la cual, debido a su influencia sobre las masas, es uno de los medios más peligrosos.
- 3 .- Con relación a Hungría, la diversión ideológica no sólo está dirigida contra nuestro régimen social, sino que al mismo tiempo trata de emprender una ofensiva contra el desarrollo de nuestras relaciones de hermandad con otros países socialistas, con partidos comunistas y obreros de los países capitalistas, contra nuestra solidaridad con los movimientos de liberación nacional, es decir, trata de enfrentarnos al movimiento revolucionario mundial.

Tomando en consideración la peligrosidad de la diversión ideológica, -- los Organos de la Seguridad del Estado de Hungría han adoptado una serie de medidas organizativas con el fin de asegurar y defender aquellas esferas que son más susceptibles al peligro.

II.- OBJETIVOS, METODOS y MEDIOS DE LA DIVERSION IDEOLOGICA

Al realizar la diversión ideológica, el imperialismo no renuncia a su objetivo de clase (el derrocamiento del régimen socialista); con el fin de lograr sus objetivos utiliza una táctica flexible, sirviéndose de posiciones enmascaradas, con una influencia por etapas más prolongada, más gradual. En uno de los documentos de la USIA, el objetivo, los métodos y los medios de diversión ideológica, se determinan de la siguiente forma:

"...utilizando todos los medios de la propaganda moderna y aplicando -- los métodos de la etapa de la guerra psicológica hay que introducir en la conciencia de la población del campo comunista, nuestras costumbres y nuestra ideología, para lo cual hay que utilizar los prejuicios y las diferencias, las debilidades humanas y las relaciones de dependencia, -- la vanidad femenina, etc. Hay que confiar en la eterna desconformidad y la inclinación al placer, hay que desarrollar y reforzar la indiferencia hacia los objetivos comunistas. Se deben detectar los más pequeños problemas económicos, morales y otros de los comunistas, ya que su detección estimula a la población a la resistencia pasiva, al sabotaje".

Analizando la situación imperante en los últimos años en Hungría, podemos establecer que en el campo de la diversión ideológica los imperialistas han utilizado los siguientes métodos:

En lugar de la burda propaganda de desinformación característica en el pasado, los imperialistas fundamentan sus manifestaciones e informaciones en fuentes húngaras oficiales o semioficiales, exagerando nuestras

dificultades mediante la publicación de comentarios tendenciosos de contenido hostil. Realizan diferenciadamente su propaganda corruptora dirigiéndola hacia determinadas capas sociales, para enfrentarlas al régimen político existente y entre sí.

Su propaganda está dirigida, en primer término, hacia los dirigentes de la intelectualidad. Parten de que como resultado del acercamiento de estos, pueden ejercer una influencia más intensa sobre toda la sociedad. Ante estos representantes de la intelectualidad ellos habitualmente -- subrayan que Hungría recibirá ventajas económicas de la Unión Soviética solo si en el futuro limita la "libertad creadora" en los campos de la ideología y la cultura.

Los imperialistas realizan una amplia actividad con el objetivo de desorientar la opinión pública, tratando de convencerla de que en Hungría aparentemente existe una gran oposición interna que quiere un socialismo según el modelo nacional húngaro; y por ello, la misma se manifiesta contra la dirección del Partido y del Gobierno contra la Unión Soviética. Con el fin de encender el nacionalismo y el antisovietismo, los propagandistas de los imperialistas utilizan aquellos rasgos que diferencian nuestro sistema de dirección de la economía del sistema de dirección de la economía de la Unión Soviética.

En su propaganda ocupan un importante lugar los intentos por relegar a un segundo plano, el papel dirigente del Partido y el enfrentamiento de las organizaciones sociales y el Partido entre sí.

Realizan una intensa actividad con el objetivo de influir sobre la juventud. Exponen que no es necesario el estudio del marxismo-leninismo en las escuelas; y por otra parte, alientan a la juventud hacia la "modernización" del marxismo. Un tema constante de su actividad propagandística es, que en Hungría la juventud no es respetada, no la valo--

BStU
000008

SECRETO
HOJA Nº 6

ran y, con relación a esto, propagandizan el modo de vida occidental.--

Apoyan la difusión de puntos de vista nacionalistas, anticomunistas ultraderechistas y ultraizquierdista, así como la indiferencia hacia los problemas de concepción del mundo. Tratan de establecer relación con representantes de estas ideas dentro del país y se preocupan por la edición y difusión de sus obras en el Occidente.

Utilizan las manifestaciones de interés hacia la cultura occidental, y sus intentos están encaminados a traer a nuestro país, en el marco de la colaboración oficial y no oficial, obras nocivas desde el punto de vista político y falsos valores.

En la elaboración teórica y en la ejecución práctica de la diversión ideológica participan toda una serie de institutos e instituciones, en primer lugar en los EE.UU. y en la R.F.A. En los EE.UU. alrededor de 80 institutos (en el marco de la división coordinada del trabajo) se ocupan del estudio de la vida de la Unión Soviética y de otros países socialistas, del análisis de los problemas del movimiento obrero internacional y de los asuntos de la realización de la guerra psicológica y de la diversión ideológica.

La mayoría de estos institutos están subordinados a las universidades más importantes, o actúan bajo su fachada y están estrechamente vinculados con la alta dirección política. En la mayoría de los casos se sirven también de la ayuda material del gobierno, los monopolios y de diferentes fondos.

Al planificar y realizar la lucha ideológica, las diversas potencias imperialistas realizan una determinada división del trabajo entre sí. En aquellas ramas en que los EE.UU. no pueden crear sus canales ideológicos directos, utilizan fundamentalmente, a los órganos germanooccidentales, austriacos, ingleses y otros órganos oficiales y semioficia-

les . Además, existe también la división internacional del trabajo - en la selección de los "objetivos territoriales" de diversión ideológica. Además de los EE.UU., la RFA realiza, en primer lugar, una actividad -- enérgica con relación a la RPH.

Estos institutos utilizan en su trabajo informaciones recibidas de los refugiados, becarios y personas llegadas a Occidente; materiales informativos que reciben de las instituciones gubernamentales y de la CIA; - así como información que les llega de sus enlaces de Hungría y de otros países socialistas.

Resulta especialmente concentrada la ofensiva ideológica que se realiza bajo el lema de "libre intercambio de personas, ideas e información". - Centran su atención en aquellas relaciones cuya ampliación "abriría" de una forma más completa el camino hacia la penetración de la ideología - burguesa en los países socialistas.

Los órganos de propaganda e información masiva realizan un amplio trabajo con el fin de realizar los objetivos de la diversión ideológica. - Entre ellos los más importantes son la emisora de radio "Europa Libre", "La Onda Alemana" y "La Voz de las Américas".

Con el fin de obtener la información necesaria para la elaboración y ejecución de sus programas, la radioemisora "Europa Libre" creó toda una red de corresponsales y realiza investigaciones organizadas de la opinión pública. Por ejemplo, durante los últimos dos años establecieron contacto con 4500 húngaros llegados a Occidente, con el fin de obtener de ellos información. En su monografía, preparada en 1972, los funcionarios de la "Europa Libre" elaboraron el tema "sistema de dirección de la economía", en base a la información recibida por ellos de 490 ciudadanos húngaros que visitaron los países occidentales.

En la realización de la diversión ideológica se incorporan también representaciones de los países capitalistas que actúan en Hungría. Según las palabras del ex-jefe de la representación de la RFA en Budapest, la tarea es: "facilitar el proceso de liberalización espiritual en Hungría y mantener la simpatía hacia el Occidente, la que se refuerza cada vez más".

En su actividad se puede observar también la presencia de la división del trabajo, realizada en la medida de sus posibilidades. Las embajadas norteamericanas e inglesa realizan una actividad enérgica, fundamentalmente con relación a las diferentes categorías de intelectuales, en el campo de la ciencia y la cultura, y en los últimos tiempos, también en las diversas ramas de la vida económica; la representación de la RFA se mueve en primer término en los círculos de periodistas y de representantes de la intelectualidad técnica, y las embajadas francesa e italiana y los institutos de cultura existentes en estas últimas, realizan un activo trabajo con la juventud.

Las mencionadas representaciones diplomáticas e instituciones culturales realizan su actividad, en gran medida, en el marco de la legalidad (mantienen bibliotecas, salas de lectura, organizan la proyección de filmes, préstamos gratis de filmes, cursos con facilidades para el estudio de idiomas, difunden ediciones propagandísticas) y de esta forma influyen en primer término sobre la juventud, los periodistas y los representantes de la intelectualidad técnica. Los lectores que ya están acostumbrados a sus bibliotecas, reciben paulatinamente obras de carácter ideológico.

En los años 1969 y 1970 la embajada americana (como resultado de la proyección de los filmes sobre los vuelos de las naves cósmicas "Apolo") aumentó a saltos (pero temporalmente) el número de sus visitantes. Al establecer y desarrollar contactos, las embajadas de los países capita-

listas más importantes en Budapest tratan de ganarse a personajes de la vida estatal, económica, comercial y cultural, para utilizarlos en la recolección de información y para ejercer influencia política en su medio.

La diversión ideológica se realiza también en el campo del turismo internacional y nacional. Algunos ciudadanos llegados a la RPH de países capitalistas realizan actividades de propaganda hostil, y las personas que llegan a nuestro país por la línea científica y especial, vinculan esto a menudo con la recolección de información.

Aquellos ex-ciudadanos húngaros que están durante un tiempo prolongado en nuestro país en calidad de investigadores del mercado, comerciantes y becarios, tratan de no violar formalmente ninguna ley, pero al mismo tiempo realizan propaganda sobre un amplio círculo de cuestiones de la diversión ideológica.

Le prestan especial atención al turismo de jóvenes. Esto es utilizado también por ellos con el objetivo de debilitar, y a veces para realizar actividades propagandísticas abiertas contra nuestro país. En los campamentos internacionales juveniles de construcción, que mejor sería llamarlos campos para la discusión, tratan de influenciar sobre los jóvenes que llegan, utilizando para esto diversos medios en grandes escalas.

Entre los métodos y medios de diversión ideológica, es conveniente destacar los siguientes: influenciar sobre la conciencia moral de los ciudadanos húngaros, mediante el obsequio de regalos, algunas recompensas, entrega de dinero, suministro gratuito de habitaciones para ellos, etc. Cada vez con mayor frecuencia ocurren casos en que tratan de influir sobre nuestros ciudadanos, utilizando el método de comprometimiento material, y a los que se han comprometido de esa forma, no sólo les piden que den información, sino también que realicen acciones políticas. De-

trás de los socios occidentales que ejecutan diversas formas de compromiso material, se pueden encontrar a menudo centros de diversión ideológica. En su proceso esto significa que la información recibida de esta forma, la envían rápidamente de regreso a los canales de diversión ideológica; y muchas veces ocurre que la misma persona que se ha comprometido juega voluntariamente el papel de canal.

Los principales países capitalistas aumentan las posibilidades en el campo de la obtención de becas y realización de viajes científicos. En los últimos cuatro años, ha aumentado considerablemente la cantidad de becados que van a los principales países capitalistas. Con relación a esto es característico que la mayoría de estas personas no son invitadas por aquellos sectores de la técnica que son útiles e importantes también para nosotros, sino por personalidades de las ciencias sociales y de las humanidades. El aseguramiento de estas posibilidades se considera como uno de los mejores métodos de influenciar sobre la intelectualidad húngara. Tratan de descubrir la firmeza y debilidades ideológicas de aquellas personas con las cuales establecen relación e influir sobre ellas a través de la influencia multilateral. Después que regresan a la patria, mantienen relaciones con algunos de ellos, alentándolos para que elogien las ventajas técnicas del Occidente y el modo de vida occidental.

A menudo ocurre que dan la posibilidad de obtener una beca y hacer un viaje con objetivos científicos, obviando a las autoridades oficiales húngaras. Alrededor del 25-30% de los becarios húngaros que van a la RFA, reciben la invitación directamente.

III.- LA ACTIVIDAD DE DIVERSION IDEOLOGICA Y SU EFECTIVIDAD EN LA RPH

El diversionismo ideológico no está en condiciones de cambiar en forma radical la posición política en nuestro país ni de ejercer una influencia decisiva en el estado de ánimo del pueblo. En casos aislados su

efecto puede ser observado en el estado de ánimo de las masas; y algunos elementos ejecutan acciones antisociales bajo su influencia.

Medir el efecto de la diversión ideológica a escalas de toda la sociedad es una tarea extremadamente difícil. Incluso al analizar los motivos - en los que se basó alguna persona al cometer algún delito estatal, es difícil establecer que papel desempeñaron en este asunto la propaganda imperialista y otras circunstancias. Sobre nuestra sociedad, que construye el socialismo, se ejercen influencias de diverso carácter; las tendencias negativas y las manifestaciones peligrosas para la sociedad raramente se pueden achacar a una causa única, ni aún a la diversión ideológica. Sería un error por nuestra parte si de todos los conflictos sociales o - de todas las acciones hostiles concretas internas, nosotros culpásemos - solamente al cerco imperialista. Al estudiar las causas de los delitos contra el estado, en casi todos los casos se puede descubrir también en uno u otro grado, la influencia de la propaganda hostil externa.

La experiencia acumulada por nosotros en el estudio de las relaciones -- entre la diversión ideológica y la actividad de los enemigos internos, -- la podemos sintetizar de la siguiente forma:

En base a su experiencia, los enemigos internos han llegado a la conclusión de que la solidez del régimen político y la consolidación interna, -- no les posibilita pasar a una ofensiva abierta dirigida a restaurar el -- antiguo régimen social. Todos sus intentos de este tipo han provocado a un mayor aislamiento fortalecido y han terminado irremediabilmente en -- un rápido fracaso.

Por eso, sin renunciar al objetivo final, ellos asimilaron gradualmente -- la concepción de debilitamiento, y las formas y métodos de su actividad -- se van adecuando a las exigencias de la diversión ideológica.

Entendemos que el primer resultado de la política de debilitamiento es - que los enemigos internos comprendieron esta política y comenzaron a participar en su realización.

Esto es resultado de un proceso. Al principio, solamente los círculos- y personas más calificadas la utilizaron; con posterioridad más amplios- círculos de enemigos la hicieron suya. Ahora, la actividad enemiga -- realizada fuera de los marcos de esta política se reduce sustancialmente, y en lo que respecta a las personas calificadas se puede tener por elimina- nada.

Sobre esto testimonia, además, el cambio de la cantidad de procesos judi- ciales realizados con relación a la comisión de delitos estatales. La - cantidad de delitos estatales y de sus comisores disminuye sin cesar, -- aunque esto ocurre irregularmente, y sólo constituye una pequeña frac -- ción de los datos anteriores. La mayoría de estos delincuentes proce-- den de representantes de la juventud políticamente inexpertos o de ele-- mentos lumpen.

Estudiando un período más prolongado, se puede establecer, en calidad de comparación, que el rechazo a los ataques de los grupos y personas ene-- migas internas que actúan sobre la base de la táctica de diversión ideo-- lógica, fue menos exitoso que en el caso en que el enemigo actuó abierta-- mente. En los últimos años ellos se han hecho más activos y su tácti-- ca también se ha hecho más engañosa, como resultado de lo cual ha numen- tado su influencia y la peligrosidad que representan para la sociedad, a pesar de que su base no se ha ampliado.

La cantidad de enemigos internos que actúan sobre la base de la táctica- de la diversión ideológica, es comparativamente pequeña, aunque contra-- riamente a esto, su peligrosidad social es especialmente importante por dos causas:

1. Sus jefes poseen el correspondiente rango y autoridad como especialistas. Muchos de ellos trabajan en la rama de la cultura, sobre la juventud, así como sobre la iglesia. Sus filas se completan fundamentalmente a partir de los jóvenes estudiantes y de los jóvenes representantes de la intelectualidad.

2. La táctica de las fuerzas enemigas internas y externas se ha identificado en gran medida, y esto se puede detectar incluso independientemente del análisis de las relaciones particulares. Al mismo tiempo, las dos fuerzas señaladas, utilizando en primer término las posibilidades legales, realizan un intenso trabajo para establecer relaciones, como resultado de lo cual se amplían las relaciones entre ellos. Con ayuda de sus relaciones, las fuerzas enemigas externas reciben a menudo informes exactos, y por su parte presta un efectivo apoyo propagandístico y de otro tipo a las fuerzas enemigas internas.

Las fuerzas que llevan a cabo la táctica de la diversión ideológica, presentan diversas plataformas políticas. La mayoría de estas personas realizan su actividad ofensiva apoyándose en el terreno del nacionalismo burgués. La cantidad de revisionistas de derecha y de personas que actúan con una plataforma política de oportunismo de izquierda, es considerable. Además, crece la cantidad de grupos y personas que se encuentran en la -- plataforma ecléctica, cuya actividad se caracteriza por el anarquismo. -- El momento esencial en la actividad de los enemigos es, que con los fines de crear una oposición política, se unen en forma creciente las fuerzas -- que apoyan a las distintas plataformas políticas enemigas. Hace ya va-- rios años comenzaron a elaborarse las concepciones de esta unión. --- Durante los últimos dos años (junto con la continuación de la elaboración teórica de esta concepción), ya se siente el efecto práctico de esta actividad. Sobre algunas cuestiones realizaron acciones coordinadas (casos Geguediush, Geler y Jarast. Protesta contra las concepciones del gobierno que facilitaba el aumento de la población). El denominador

común que los une es la oposición al poder. Conocen la actividad, unos a otros se apoyan mutuamente, y en caso de que se actúe contra sus actividades, se apoyan también mutuamente; mediante sus relaciones tratan de organizar esto a escala internacional.

Su actividad enemiga la realizan fundamentalmente en el marco de las posibilidades legales. Cuidan atentamente que con sus actividades no violar formalmente las leyes, pero al mismo tiempo tratan de ir hasta los últimos límites de la paciencia de nuestro sistema. La esencia de su principio y práctica se resume a que gradualmente se puede y se tiene que ampliar el campo de sus actividades. Tratan de lograr esto, para, mediante sus relaciones, o a través de la utilización de su autoridad de especialistas, de la falta de control y de firmeza ideológica, crear un forum para sus puntos de vista enemigos que son planteados por ellos en forma velada. En ocasiones, estos intentos tienen éxito. Escriben, preparan obras, "trabajos científicos" y "obras de arte", sin embargo, los órganos dirigentes superiores se ven obligados a interferir la difusión abierta de estas "obras" con contenido enemigo. En los últimos años se tomaron estas medidas, aumentando constantemente su número. Sin embargo, hubo casos en que estas "obras" han sido editadas de todas maneras.

Calculan la ampliación de sus posibilidades. Preparan "obras", con relación a las cuales saben que su edición en la actualidad es imposible, sin embargo, confían en que en un futuro cercano, su publicación pueda ser arreglada (Diord Konrad: "Fundador de la Ciudad"; Miklosh Jarasti: "Salario a destajo").

En los últimos tiempos se preparan también "obras" en las que intervienen abiertamente contra nuestro régimen. Su difusión se realiza en un círculo confidencial, estrecho e ilegal, o las envían a diferentes editoras al serles solicitadas, para que sus "obras" sean conocidas en un círculo más amplio, y ellos, por su parte, quedar como bien intencionados. Sucedió un caso en que tales obras fueron enviadas ilegalmente al

extranjero.

Además, ellos tratan de ejercer influencia hostil sobre el aspecto político del trabajo editorial y sobre la confección de programas de radio y televisión; tratan de contribuir a la aceptación de las obras nocivas de la cultura occidental sin espíritu crítico.

En años anteriores, ciertos clubes juveniles y conjuntos de aficionados se dejaban arrastrar por la influencia de algunos grupos hostiles y personas que podían aprovechar estas posibilidades mientras no hubiera ---- otras, para realizar actividades hostiles. En estos conjuntos se llevaba a cabo un intenso trabajo educativo con el fin de influenciar política-- mente en sus miembros, ejerciendo mediante sus presentaciones una significativa influencia política en su público constante.

Además, producto de deficiencias en las tareas de control, ejecutores -- hostiles tuvieron la posibilidad de actuar regularmente en diferentes -- clubes y en escenarios, inclusive ante gran número de espectadores.

En los últimos años, representaciones hostiles de la juventud o algunos -- otros que se encontraban bajo la influencia enemiga hicieron intentos de utilizar las organizaciones del Komsomol para ampliar su influencia y en ocasiones para organizar manifestaciones o actos.

En general, llevan a cabo su propaganda hostil bajo una máscara de oposi-- cionismo, se manifiestan como críticos de buena voluntad. Critican nues-- tra política económica y cultural, tratando de esta forma de enfrentar -- las diferentes clases y capas sociales, los dirigentes y los empleados -- subordinados.

En los últimos años hacen intentos para fortalecer su influencia entre-- los obreros. Muchos de ellos se dedican al estudio de las "ofensas" que -- ha sufrido la clase obrera, al estudio de la "ausencia" de la protección

para los intereses de los obreros, confeccionando monografías sociológicas de espíritu hostil.

Entre la juventud, y en primer término entre los intelectuales y los estudiantes universitarios, creció el número de los que mantienen concepciones antisocialistas, que violan las reglas de la convivencia socialista. (Tuvieron lugar intentos de organizar comunas, casos de violaciones reiteradas del régimen universitario, etc.). Como resultado de todo esto, tales jóvenes se convierten en blanco de la táctica de debilitamiento.

El efecto de la propaganda enemiga se revelan en su medida más fuerte,-- en el resurgimiento y la difusión del nacionalismo. Esto puede ser observado, en primer término, en distintos grupos juveniles, donde como resultado de esto se ha ampliado la base de la actividad enemiga.

En los grupos e individuos hostiles, o los que se encuentran bajo la influencia del enemigo, el nacionalismo se manifiesta frecuentemente no en su forma "pura", sino se mezcla con elementos de revisionismo de derecha, de anarquismo e incluso de sionismo, presentando las motivaciones para la realización de la actividad enemiga.

El análisis de las causas por las cuales se producen alteraciones del -- orden en las calles o intentos de tales violaciones, cuyo número está -- creciendo constantemente desde el año 1969, y especialmente el análisis de las reducidas manifestaciones nacionalistas que fueron provocadas y-- realizadas por pequeños grupos durante la fiesta nacional del 15 de marzo de 1972 y del 15 de marzo de 1973, y el número creciente de delitos-- con carácter agresivo de mayor envergadura que encierran peligro para la sociedad y que fueron cometidos fundamentalmente por los jóvenes, tam-- bién demuestra la efectividad y proporciones de la diversión ideológica.

Estos casos atestiguan que la propaganda enemiga intensa, refinada y ---

multifacética, se convierte en el fundamento para acciones enemigas de mayor envergadura e incluso en aquellos casos en que no exhorta a la gente a manifestaciones enemigas abiertas. La táctica de la diversión ideológica garantiza para los elementos enemigos una determinada posibilidad para enmascararse y actuar, y aquellos que se encuentran bajo su influencia intervienen abierta y agresivamente sólo cuando el tiempo es propicio para tales manifestaciones.

En los últimos años, la influencia del diversionismo ideológico puede ser medida también en relación con el reblandecimiento de la conciencia moral de ciertos ciudadanos de nuestro país.

El análisis de los procesos por causa común celebrados a raíz de la comisión de delitos que tienen relación con divisas y los controles aduaneros, de los delitos de soborno, de acciones ilegales en el campo del comercio exterior y de revelación de secretos estatales demuestra que una parte de los mismos fue cometida en el marco de las relaciones comerciales con firmas occidentales y sus autores habían caído bajo la influencia de la concepción capitalista de la vida que se propaga por el diversionismo ideológico.

La aplicación de los métodos y formas que corresponden a la concepción de debilitamiento recibió carácter general también en las actividades de la reacción eclesiástica, que la ajusta a las aspiraciones hostiles del Vaticano y de otros centros eclesiásticos. Las intenciones, los objetivos y las aspiraciones hostiles tratan de materializarlos en los marcos de la actividad eclesiástica legal, relacionada con la vida religiosa. Una manifestación más enérgica de esta concepción se basa en la comprensión de que su resistencia política debe estar subordinada a los intereses comunes de las iglesias que actúan en Hungría. Ellos se dieron cuenta también de que al mejoramiento de la situación de las iglesias y al fortalecimiento de su papel e influencia pueden contribuir, en primer --

término, si no tienen conflictos de carácter político con el estado, sino violan normas legales.

Su táctica y comportamiento son flexibles en relación con distintas cuestiones sociales y políticas.

Manifiestan lealtad y en ocasiones prestan apoyo o participan activamente en los acontecimientos sociales, respecto a los cuales ellos consideran que están poniendo en peligro los intereses de la iglesia. El objetivo de su táctica consiste en reforzar su influencia sobre la sociedad -- demostrando aparente lealtad y a la par con ello obligar al estado a hacer concesiones a guisa de compensación.

Esta táctica o una similar la aplican dentro de la iglesia con relación a las figuras eclesiásticas leales. Las vigilan constantemente, evalúan -- su colaboración política con el estado. El objetivo con respecto a ellas consiste en incitarlas a representar en una mejor forma los intereses de la iglesia y también impedirles contraer compromisos políticos excesivos. Con respecto a los eclesiásticos en su opinión están excesivamente apegados al Estado, reúnen distintos datos comprometedores (reales o fabricados), los cuales tratan de utilizar para desacreditarlos. Se ha ampliado la actividad ideológica de la reacción eclesiástica. Los representantes de la reacción eclesiástica se incorporan a una viva actividad teórica, -- encaminada a modernizar la teología; participan en la elaboración de monografías, materiales y artículos que constituyen el fundamento de la -- desunión de las fuerzas leales, el fundamento del ataque contra ellas.

El Vaticano se vio obligado a resolver en forma definitiva el caso del -- Cardenal Josef Mindsenti, para liquidar este símbolo del período de la -- guerra fría y con ello hacer posible el desarrollo de sus relaciones con la República Popular de Hungría. El Vaticano dio este paso en espera de -- que, después de ello podría reforzar su influencia sobre la iglesia católica húngara y fortalecer su papel político y social.

IV.- Contramedidas que aplican los órganos de la Seguridad del Estado para combatir el diversionismo ideológico y nuestras tareas en la esfera de la colaboración con los órganos de la Seguridad del Estado de los países socialistas.

En la lucha contra la política imperialista de debilitamiento, nosotros llegamos a la conclusión de que esta táctica se apoya fundamentalmente en el aprovechamiento de las dificultades existentes en el mundo socialista; que su método principal es el diversionismo ideológico. Sin embargo, esta táctica penetra también las relaciones económicas, diplomáticas, culturales y otras; pone en acción también a los órganos de inteligencia y por tanto, la lucha contra ella es una tarea multifacética y de perspectivas.

Esta lucha requiere que el Partido, las organizaciones sociales y los órganos estatales interesados lleven a cabo una actividad coordinada con el fin de que toda la sociedad esté preparada para librar tal lucha.

Esta lucha tampoco puede llevarse a cabo sin la colaboración con los países socialistas. Por tanto, la experiencia que hemos acumulado -- las analizaremos posteriormente con el objetivo de contribuir al --- buen éxito del trabajo colectivo de nuestra reunión.

Los órganos de la Seguridad del Estado del Ministerio del Interior de la RPH han cumplido considerables tareas operativas en la lucha -- contra el diversionismo ideológico. En general, ellos pueden seguir los cambios en la táctica del enemigo interno y externo, seguir las modificaciones en la orientación de sus ataques y de sus métodos --- nuestros órganos de la Seguridad del Estado paralizaron la influencia del diversionismo ideológico y crearon condiciones favorables para que el Ministerio del Interior y otras organizaciones estatales y sociales puedan tomar y efectuar con éxito medidas ulteriores.

Una de las particularidades del trabajo que se efectúa contra la diversión ideológica es que contra aquellos que la cometen no siempre

BStU
000022

SECRETO
HOJA Nº 20

puede incoarse proceso por delito común sobre la base del Código Penal. Para ellos existen muchas causas. Por una parte, los organizadores en el extranjero se ocultan como regla, detrás de diferentes órganos de fachada, y no siempre se logra desenmascararlos completamente. Por otra parte, la causa consiste en que los delincuentes en el país actúan con sumo cuidado en los lindes de la ley.

Por esto, los órganos de la Seguridad del Estado del Ministerio del Interior en su lucha contra el diversionismo ideológico, concentran sus esfuerzos principalmente en la detección y en la elaboración y realización de medidas profilácticas. Conociendo las tendencias y los fenómenos negativos detectados, los organismos competentes del Partido y del Estado y las organizaciones sociales pueden tomar conjuntamente las medidas más efectivas.

De acuerdo con nuestra experiencia las medidas preventivas son efectivas cuando se ejecutan a tiempo, cuando no existe todavía la necesidad de tomar medidas administrativas y bajo la condición de que durante su ejecución se coordinen los pasos políticos y operativos.

Nosotros reforzamos la colaboración, en primer término con aquellos organismos estatales y organizaciones sociales que pueden tomar medidas efectivas contra las intenciones de debilitamiento, o sea, con aquellos que son en sí objeto de las aspiraciones del enemigo. En los casos en que nuestras actividades atañían a un círculo más amplio de ciudadanos, a algunas carteras ministeriales, nosotros ejecutábamos estas medidas previa coordinación con los órganos competentes.

Hasta la fecha hemos dado miles de avisos a los órganos estatales y organizaciones sociales. En estos avisos nosotros llamamos la atención sobre los factores que intensifican la influencia del debilitamiento y contribuyen a la comisión de delitos, y también sobre los fenómenos ne-

gativos. Nosotros planteamos proposiciones sobre las medidas a tomar para liquidar estos factores y fenómenos. Los dirigentes de los órganos - interesados aprovecharon en general estos avisos nuestros.

En nuestro trabajo se hacía hincapié en primer término en la lucha contra los centros de debilitamiento y en la defensa de las esferas amenazadas. En interés de ello, nosotros hemos fortalecido aquellos órganos y sectores del trabajo que se dedican a la protección de la juventud y la cultura dirigiendo allí un considerable número de oficiales calificados. Además nosotros hemos creado un nuevo departamento, cuya tarea consiste en la planificación y ejecución de medidas activas contra los enemigos exteriores. Se ha creado la sección para la lucha contra el diversionismo ideológico, cuya tarea es organizar la lucha contra las instituciones y los órganos propagandísticos más activos que operan en Occidente, persiguiendo los fines del debilitamiento. Hemos creado también el archivo central de datos de Contrainteligencia, el cual presta ayuda efectiva en el trabajo de selección de los ciudadanos extranjeros que visitan nuestro país y realizan actividades hostiles y de los ciudadanos húngaros que les ayudan en la realización de estas actividades.

Los problemas y las deficiencias que surgen en nuestro trabajo operativo de detección y corte de las acciones de diversionismo ideológico nosotros aspiramos a solucionar o liquidarlos mediante una coordinación -- más estrecha del trabajo de la inteligencia, la contrainteligencia y -- contrainteligencia interna.

Además, nosotros tomamos las medidas correspondientes para abarcar en -- mejor forma con el aparato de agentes las actividades de diversionismo ideológico.

Nosotros hemos tomado medidas más decisivas contra los ciudadanos de -- países capitalistas que violan nuestra leyes.

Nuestras medidas activas que se toman contra los centros de diversionismo ideológico conllevan, en primer término el elemento de lucha contra-la emisora "Europa Libre". Conjuntamente con los órganos de la RPB, --- RSCh, RPP, RDA, nosotros hemos realizado una serie de acciones coordinadas con el fin de suprimir la actividad de esa emisora en la RFA. De --- acuerdo con nuestra iniciativa en la prensa húngara aparecieron artículos que descaracterizaban la actividad de la emisora "Europa Libre". -- Forzada por estos artículos la prensa germanoccidental se ocupó también en varias ocasiones de los problemas relacionados con la actividad indeseable de la emisora "Europa Libre".

Hemos organizado y ejecutado también acciones contra los emigrados enemigos. Pero los emigrados son el tema de nuestra conferencia especial.

Nosotros hemos realizado una serie de actividades de intensas medidas - para obstaculizar la propágación de materiales de carácter propagandístico y reducir la correspondencia con las organizaciones enemigas en el extranjero.

Hemos organizado acciones de impedimento abiertas y secretas para reducir las visitas, la actividad propagandística y el número de visitantes constantes de las representaciones diplomáticas.

Nos resultó útil el servicio de adquisición de visas, que fue creado ad junto al IBUSE, con el objetivo de reducir el número de personas que visitan las representaciones diplomáticas.

Las medidas (operativas) abiertas y secretas, tomadas por nosotros contra las fuerzas reaccionarias internas, correspondían a la intensidad - de la actividad enemiga y en general tuvieron buen éxito.

La obstaculización de la actividad de los grupos y personas más calificados fue realizada por nosotros llevando a cabo en primer término medi

das operativas combinadas. Nosotros ya hemos elaborado y aplicamos en la práctica las formas y métodos de ejecución de tales medidas. Las más efectivas de nuestras medidas resultaron aquellas que se efectuaron conjuntamente con las actividades oficiales y sociales correspondientes. La detección de los elementos enemigos conscientes se dificulta porque hay entre ellos muchas personas inducidas al error.

Las medidas tomadas por nosotros en el desarrollo del trabajo operativo tienen en primer término, carácter preventivo. Nosotros realizábamos - (en grado considerable) charlas de carácter educativo, y advertencias - en nombre de los órganos de la milicia. En múltiples ocasiones ejecutamos medidas con el fin de desenmascarar y desacreditar distintos círculos y personas enemigos.

Hemos realizado el trabajo con el objetivo de dislocar los grupos de - enemigos y opositoristas que surgieron sobre diferentes plataformas; - además, dislocamos agrupaciones débiles de jóvenes que cayeron bajo la influencia política nociva del enemigo, los clubes ilegales y las pandillas de jóvenes, donde existían gérmenes de actividades delictivas. - En la mayoría de los casos, nosotros logramos nuestros objetivos.

Nosotros logramos aislar a los elementos enemigos conscientes, liberar de la influencia de esos individuos a los jóvenes vacilantes, cuya concepción del mundo es confusa, impedir que ellos cometan acciones hostiles, impedir sus intenciones.

Contribuyeron considerablemente a la ejecución con buen éxito de estas medidas aquellas iniciativas nuestras que se tomaban y se toman en cuenta por el Partido al adoptarse decisiones políticas, y por los órganos estatales correspondientes al elaborarse las normas legales. (Reglamento sobre el envío y recepción de becarios, condiciones de fundación de clubes juveniles, el aumento de la responsabilidad de las comisiones pa

ra las cuestiones culturales, de los dirigentes de los órganos estatales, de las organizaciones económicas, de las universidades y de las organizaciones del Partido y del Komsomol de estos órganos e instituciones).- Nosotros hemos incoado procesos por causas comunes contra los iniciadores y organizadores de delitos contra el estado y de graves delitos políticos.

En estos juicios no fueron juzgados tan severamente las acciones de aquellas personas que las cometieron irreflexivamente, en forma casual, producto de su ignorancia política.

En nuestra práctica se ha hecho habitual que posteriormente continuemos encargándonos de las personas a quienes se les ha hecho una advertencia. Como resultado de la realización de estas medidas, hemos reforzado la protección de dichas personas contra las influencias del diversionismo ideológico.

Para reducir el número de refugiados y dificultar las fugas, hemos perfeccionado el trabajo de nuestros agentes, hemos introducido el sistema de práctica de instrucción y de preparación de los grupos que salen al extranjero. En las diferentes oficinas de viajes hemos insistido en la organización de excursiones colectivas.

En el transcurso de la lucha conjunta contra el diversionismo ideológico se refuerza la colaboración con los órganos de la Seguridad del Estado de los países hermanos. Esta colaboración se extiende al intercambio de información, a la utilización de las relaciones y posibilidades operativas y a la realización de acciones planificadas conjuntamente y de contramedidas activas.

En las condiciones actuales, en que se amplía la colaboración internacional en una nueva etapa de desarrollo del mundo, el reforzamiento de la influencia del socialismo en la arena mundial, la necesidad de refor

zar la lucha contra el diversionismo ideológico hacen surgir nuevas exigencias, respecto a la coordinación de la actividad de los órganos de la Seguridad del Estado de los países socialistas. Paralelo al desarrollo de la colaboración bilateral, va adquiriendo mayor importancia la unión de nuestros esfuerzos sobre una base multilateral.

Creemos que es necesario desarrollar esa colaboración fundamentalmente en los siguientes tres sentidos:

- a) Intercambio constante de información referente a los centros extranjeros de diversionismo ideológico, confección de listas de los objetivos más peligrosos y también el establecimiento del objetivo contra el cual los correspondientes órganos de los países socialistas deben desarrollar una ofensiva concentrada.
- b) Es necesario mantener y ampliar la organización de acciones conjuntas contra Radio Europa Libre y emisora "Libertad".
- c) Es necesario continuar analizando de forma general la experiencia acumulada en la lucha contra el diversionismo ideológico, así como el intercambio de esa experiencia, de lo cual tenemos un ejemplo notable y positivo precisamente en esta reunión que celebramos en La Habana.

Confeccionado

: Orden de Reproducción 015